

CONTRA EL HAMBRE, LOS PALOS Y LA ENTREGA ACCION DE MASAS Y PARTIDO REVOLUCIONARIO

- ☆ La Movilización en los Transportes de Bs. Aires
- ☆ La Crisis Boliviana
- ☆ Panorama Político Actual
- ☆ Jubilados: Trágico Destino



La Crisis que Vive el País Exige un Cambio Total, Dice SILVIO FRONDISI

El punto de partida de la grave crisis que atraviesa el país en estos momentos se encuentra en antecedentes tanto económicos como políticos. Entre los primeros debe señalarse la grave situación económica que atraviesa el país desde los últimos años del gobierno peronista, situación heredada y agravada por la Libertadora y por el gobierno actual.

Entre los segundos cabe indicar la falta de base popular del actual gobierno, que surgió de una serie de

arreglos y componendas con fuerzas, ya sean internacionales o nacionales. La acción de estos distintos factores nos dan el resultado actual.

El gobierno, sin dinero y sin apoyo popular propio, se volvió a la línea de fuerza que podrían salvarlo en la aventura salvadora, particularmente Estados Unidos y a través de éste el Fondo Monetario Internacional.

Si bien no conocemos en su totalidad el acuerdo del gobierno argentino con el

F.M.I., los datos que han trascendido de la carta enviada al presidente de la Institución, con fecha diciembre de 1958, por el Ministro de Economía del G.rril, permiten concluir que le han sido impuestos al país una serie de medidas draconianas y antipopulares. Es particularmente importante indicar el compromiso de no permitir hasta fines de 1960, aumentos de salarios que excedan el quince por ciento.

Agresemos como dato ilustrativo que el plan im-



ORGANO DEL MOVIMIENTO IZQUIERDA REVOLUCIONARIA (PRAXIS)

1º DE MAYO DE 1959: LA CLASE OBRERA DEBE TRANSFORMAR LA RESISTENCIA EN OFENSIVA

por CLAUDIO PERINETTI

Ha llegado el 1º de Mayo de 1959. Como lo hacemos habitualmente, nos correspondería realizar el análisis del curso seguido por la cuestión gremial a lo largo de abril, mes que, como sus antecedentes de esta jornada y contra la realidad política nacional, se nos ofrece al examen cargado de acontecimientos. Sin embargo, la sugerencia de la fecha en que se escriben estas líneas y la certidumbre de que el acontecer político-sindical del mes pasado respeta los análisis y pronósticos efectuados por "Revolución" en sus números anteriores, nos alientan a utilizar esta nueva oportunidad de comunicación con los compañeros lectores para hacer un repaso reflexivo del accionar y características que tiene la lucha obrera en estos últimos años. Este aspecto de nuestra labor es siempre necesario para actualizar permanentemente el balance de los aciertos y errores cometidos por el movimiento obrero y poder encontrar el camino más adecuado para el triunfo definitivo de la causa obrera y popular.

Entre los dirigentes políticos y sindicales que pretensión epifanizar las luchas obreras, han estado en los últimos tiempos, impulsados por su falta de programa y conciencia revolucionaria y por sus hábitos negociadores y clientelares. Es el caso de los partidos y direcciones sindicales peronistas y comunistas, que conducen repetidamente a los trabajadores a caídas sin salida.

Para escapar de la trampa y pasar a la ofensiva, para comprender la necesidad e importancia del Partido Obrero como instrumento de la necesaria acción política de los trabajadores, es imprescindible criticar el camino recorrido y evitar la repetición de funestos errores actuando las enseñanzas de la realidad.

Solidaridad con la Izquierda Perseguida

Se inaugura la "caeceria de brujas" a la criolla

Un decreto del Poder Ejecutivo, publicado el 27 de abril prohíbe en toda la República las actividades comunistas; las del Partido Comunista y las de los grupos, entidades o asociaciones directas o indirectamente vinculadas a dicho partido o que colaboren en un accionar. La prohibición comprende publicaciones, medios de propaganda, actos de proselitismo y agitación, locales, así como una amplitud y vaguedad de términos que permitirá a las autoridades, mediante una "interpretación adeseada", afecar y perseguir prácticamente a cualquiera que moviata, bajo la acusación de servir al comunismo.

pretexto burdo para explicar y reprimir una protesta cada vez más visible y audaz de las masas contra la crisis del sistema y contra la política de miseria y violencia que practica el Gobierno Nacional y Popular. (Anotemos de paso que no han protestado contra estas medidas los legisladores funcionarios y dirigentes de la U.C.R.I., que concurieron durante años con el P.C. y saquearon el acervo ideológico de las diversas corrientes marxistas para fabricarse una posición pseudo-progreista y mejorar sus posibilidades electorales).

pone al país una acuciada reducción de los gastos de obras públicas, un elevado porcentaje de cesantías de los empleados públicos, el aumento de los ingresos a través de la creación de nuevos ingresos, incluso sobre el petróleo.

Por último, puede incluirse el altísimo costo de la industria propiamente argentina, por obra y gracia de los grandes consorcios internacionales, que producirá una gran desparición de fuentes de trabajo, tal como lo indicó la institución de empresarios, organización que no puede ser acusada de izquierdista.

Todo esto reduce enormemente el ingreso de los sectores populares. Pero al mismo tiempo el costo de la vida aumentó, aumentó y aumentará. Hasta a hora puede calcularse en un veinticinco por ciento y antes de la fecha límite aumentará más del doble.

Acto seguido, la Dirección de Comunicaciones prohíbe la circulación postal y suprime las franquicias para publicaciones que tienden a la difusión de la ideología comunista en todas sus formas. Hasta el momento han caído bajo el golpe, no sólo publicaciones oficiales o simpatizantes del P.C., sino también trotskistas como "Voz Proletaria", que se agregan así a la lista ya integrada por órganos peronistas ("El Soberano") o trotskista-peronista como "Palabra Obrera". Al mismo tiempo, los libros marxistas han sido retirados de los anaqueles de las librerías.

Queda así inaugurada oficialmente la "caeceria de brujas" a la criolla, que los fascismos europeos ejemplificaron detalladamente y de la cual Estados Unidos difunde, con el senador McCarthy sobre todo, su versión "democrática" y "occidental".

Si se tiene en cuenta estos elementos aparece en toda su gravedad la situación general. En lo económico, desocupación y pauperismo, y en lo político, consecuencia directa de lo anterior, gobierno fuerte para contener al pueblo que comienza a rebelarse a través de las elecciones, de las huelgas, etc. El gobierno va cayendo víctima de su propio juego: pérdida de apoyo popular, necesidad de apoyo de la fuerza, que a su vez produce nueva pérdida de apoyo popular etc.

Este es el sentido de la crisis producida en el gobierno a fines de abril en adelante, crisis que condujo con una tramitación y capitalización total: separación del gobierno de los elementos que tengan un tinte popular, peronistas, comunistas, entendiendo por tal toda persona de ideas progresistas, etc.

En esta forma el gobierno no da un nuevo paso hacia la dictadura y un nuevo paso hacia el propio desastre.

En otras notas de este número hemos señalado las razones fundamentales de esta operación anti-comunista. Se trata en síntesis de satisfacer las exigencias de la reacción en su conjunto, del imperialismo yanqui, la gran empresa nativa, las Fuerzas Armadas y el clero, y de los apéndice políticos de estos intereses. Se trata asimismo de hallar un

afortunadamente, por negar que sean las perspectivas de la "caeceria de brujas" a la nacional-popular, existen en las masas trabajadoras y en la intelectualidad esaherida inmensas reservas de lucidez y combatividad. Con el optimismo que nace de la confianza en las inmensas posibilidades materiales y espirituales de las masas, declaramos —por encima y más allá de divergencias doctrinarias, estratégicas y tácticas, y rechazando todo mequinismo planteo sectorial—, nuestra solidaridad integral y activa con todos los sectores de la izquierda y del movimiento obrero afectados por la represión, y hacemos un llamado a la lucha en común contra los siniestros planes de la reacción imperialista, patronal, militarista y clerical.

Otra Vez los Bancarios

El movimiento obrero argentino está viendo el desarrollo de una huelga bancaria que por la trascendencia de sus objetivos y el planteamiento organizativo, la sitúa como una de las experiencias más valiosas de los últimos tiempos. En "REVOLUCION" N.º 12, de abril de 1958, saludábamos la finalización de la anterior huelga y hacíamos la siguiente advertencia: "Son varias las cosas que el gremio bancario deberá tener en cuenta para el futuro, y como una especial, ya que entra efectivamente en el movimiento de la clase trabajadora deberá estar activamente preparado para enfrentar nuevas luchas. Para sus propios problemas y los de la clase obrera, no debe olvidar que el candidato triunfante en las elecciones, por las condiciones objetivas de ese triunfo, ha pasado a representar los intereses de la burguesía nativa y de la potencia capitalista integradora, los Estados Unidos". A un año de esas palabras el trabajador bancario se enfrenta valientemente a los intereses burgueses nacionales y a las directivas del Fondo Monetario Internacional, ambos representantes por el gobierno "nacional y popular".

Hay infinidad de valiosos datos que está dejando como experiencia la huelga; solamente habremos de destacar dos aspectos: su organización y los objetivos a los que aspira y los intereses políticos a los que se enfrenta. Esta nos permitirá sacar algunas conclusiones sobre las direcciones gremiales, los aspectos económicos de la huelga y la necesidad en general (para el proletariado) de que en aquellas privo una acción conciente, propagandística y agitativa, y se libren de los vaivenes espontáneos de las masas.

El gremio bancario advierte a través de sus dirigentes, una correcta planificación de lucha obrerista; mediante una organización celular, que en muchos casos llega a su máxima base; desarrolló una acción que en el principio de la huelga funcionó con una corrección digna de observar. En el promotor de la misma se ha enfrentado con múltiples factores que han obrado negativamente. Cuáles son esos factores y por qué obran negativamente?

Mi considero este problema un problema de todo los aspectos políticos con los que obra la huelga bancaria y los objetivos que ella persigue. El trabajador bancario se enfrenta actualmente al plan económico del gobierno, impuesto por el capitalismo, plan que tiene un claro y fundamental trasfondo político clasista y que busca valida a la crisis que afecta a la burguesía nacional y al capitalismo en general; esta es una vara de la medida. La otra cosa la constituye la característica permanente económica de la huelga bancaria que si no deja de lado los aspectos políticos, no son estos los que privan. Todo el trasfondo político clasista de la huelga está dominado por elementos y espontaneidad de lucha y no concientemente dirigidos.

A nuestra entender, estos entre muchos, son los factores que han llevado a la organización clasista del gremio bancario a un peligroso grado de burocratización con la consecuente desorientación entre direcciones y base y verificación de los aspectos de clase media; ha dejado experiencias que confirmaron anteriores y puesto al desnudo los errores de los dirigentes que son llevados por la espontaneidad de las masas. Y, finalmente, haberse cometido en muchos trabajadores la necesidad imperiosa que la clase obrera tiene de contar con un partido revolucionario que la conduzca hasta el poder.

Néstor Rojas
Mayo 2 de 1959

LOS PASOS INMEDIATOS
La conciencia de que la movilización consistente de la clase

clase obrera argentina podrá triunfar sobre los intereses reaccionarios que pretenden apastarla.

Recurrer el camino ascendente que lleva a tales medidas implica recurrir a un lógico escalonamiento de etapas tácticas. Los recientes artículos del compañero Marcos Kaplan, y los esbozos planeados, desde estas columnas en números anteriores de "Revolución", han desarrollado la concepción que el MIR (PRAXIS) sostiene ante estas tareas. No obstante, la vigente necesidad de afrontar su aplicación práctica nos mueve a promover un compendio de nuestro programa táctico para los próximos números.

Y hasta aquí, nuestro criterio de las exigencias militantes que plantea este 1º de Mayo de 1959.

El Imperialismo es un Buen Amigo!... ¿O No?

Obligado por las condiciones generales del mundo y del país, y por sus propias limitaciones económicas, a operar cada vez más como agente incondicional del imperialismo y de la reacción granburguesa nativa, y acosado por las contradicciones crónicas o agravadas por su propia política, el actual gobierno sigue buscando esencialmente el logro de varios objetivos básicos, íntimamente relacionados entre sí. Tales objetivos son, esencialmente, los siguientes: entrega al imperialismo y a la gran burguesía el apoyo y protección de la protesta de masas; búsqueda desesperada de un mínimo de base política propia; creación sistemática de los resortes y rasgos de una dictadura de hecho apenas disfrazada con los retazos de un "Estado de Derecho".

Nadie ignora en el país que una clave de la política gubernamental consiste en multiplicar concesiones y seguridades para la reacción capitalista internacional y nativa, sobre todo para los grupos e intereses incorporados a la órbita de la influencia de Estados Unidos. Se sigue fomentando febrilmente las inversiones imperialistas y el libre juego para la gran empresa. Se adhiere, gradualmente, pero a ritmo cada vez más rápido, la economía, la política

y el aparato militar del país a las exigencias y dictados de la potencia dominante. Todo tiende a convertir por consiguiente al país en productor de petróleo, elementos críticos, materias primas y ciertos artículos industriales livianos (complementarios, de menor consumo, etc.), para las necesidades económicas y militares del imperialismo yanqui. Se mantiene y se plasma el desarrollo de una falsa industrialización, concentrada en ciertos ramos livianos, sobre todo las controladas por las grandes empresas ligadas o pertenecientes al capital extranjero, en desmedro de las posibilidades actuales y futuras de una industrialización auténtica y progresiva.

Al nuevo interés por las posibilidades agropecuarias del país, que exhibe el imperialismo yanqui, y al creciente ensamblamiento con el mismo por parte de sectores de la oligarquía terrateniente, responde el gobierno con una política evidentemente favorable a estas ramas de la economía nacional (devaluación, valorización y exportación de carnes y granos, ganancias fabulosas para los consorcios vinculados a esos rubros).

La penetración yanqui se evidencia a la luz del día en la impregnación gradual de sesiones varios días, dan a publicidad su opinión sobre la situación institucional, política y económica (La Prensa, abril 30). Otra es el comentario del semanario falanxiguerista Mayoría (abril 30), sobre la última crisis de neurosis sediciosa, en el que se pregunta si "vamos a tornar a la anarquía del año 20, y cualquiera que alee la voz la agitación se creará con derecho a gobernar".

A través de este proceso, la reacción granburguesa va buscando reagruparse en un nuevo eje político que asegure el mejor funcionamiento del mecanismo de explotación y aplastamiento de las masas. Todo apunta a diversos grupos para presionar, desde dentro y desde afuera, por las buenas o por las malas, para lograr el control del Estado. La marcha al reagrupamiento y la puja por el poder se van cum-

pliendo en forma contradictoria y zigzagueante, a través del choque de los numerosos intereses económicos, políticos, militares, ideológicos y personales, tanto internos como mundiales, que se oponen y cruzan. En esta nota nos limitaremos a indicar esquemáticamente algunas de estas tendencias.

Una rama del gorilismo considera la irrupción triunfante de Estados Unidos en el país, la debilidad creciente del gobierno y la amenaza de futuras convulsiones incontrolables, y trabaja por un golpe al más corto plazo posible (línea británica; Rojas, Zabala Ortiz, Améstor Ghidoli).

Otro sector gorila (Aramburu, Sabatini, Larraide, Alsegaray; línea proyanqui), cree que el golpe es inoportuno y peligroso. Tienen en cuenta la inmadurez relativa

(Sigue en la página 4)

en "Estudio Económico de América Latina 1951-52", el doctor Aldo Ferrer, actual ministro del gobernador Alende ("El Estado y el Desarrollo Económico", el doctor Walter Beveraggi-Alende ("El servicio del capital extranjero y el control de cambios"), coinciden en revelar el fuerte efecto descapitalizador de las inversiones extranjeras en América Latina. Concretamente, el límite de los nombramientos dice, por ejemplo, lo siguiente:

"Prima facie parecería que el capital extranjero fuera del tiempo expansionista inicial, tiende a retardar el ritmo o tasa de formación de capital, y eventualmente, si las inversiones extranjeras entrañan inversiones de tipo fijo y de magnitud considerable en relación con el capital activo del país deudor, el servicio de la deuda externa puede absorber prácticamente la totalidad o la totalidad del ahorro nacional de ese país, por donde su tasa de formación de capital sería nula o extremadamente baja".

En otra nota aparte indicamos que "beneficios" concretos de tipo económico ha traído hasta ahora la política proimperialista del "gobierno nacional y popular". ("Situación en deterioro").

En consecuencia, no se han producido hasta el momento inversiones de capital privado norteamericano que sean realmente considerables, y las pocas producidas van acompañadas de condiciones explotivas (reducción de gastos estatales, desocupación, liquidación de convenios colectivos de trabajo).

El gobierno no ha podido entonces contar con una avalancha de inversiones que atienda en parte, aunque sea parcial y transitoriamente, los efectos negativos e impopulares del Plan de Austeridad. Ello ha contribuido a que la situación económica, social y política se vaya deteriorando a ritmo impresionante; se multiplican las tensiones y con-

A LA BÚSQUEDA DE LAS BASES PERDIDAS... O QUE NUNCA SE TUVO

El experimento político intentado por el actual gobierno, incapaz de conservar o lograr apoyos populares como debería ser auto-permiten los altos funcionarios.

Otro aspecto conexo está dado por la multiplicación de concesiones—simuladas o al termitas— a gorilas y falanxistas, y por el esbozo cada vez más definido de un idilio económico-político con las fuerzas oligárquicas. Ya en el N° 24 de "Revolución" ("El capitalismo sigue su integración mundial") y en otra nota de esta sección, mencionamos cómo el ensamblamiento de la oligarquía terrateniente con intereses yanquis contribuye a acentuar cierto apoyo de los grupos agropecuarios a la política del gobierno y a determinar medidas oficiales favorables a aquéllos.

En el gobierno busca conservar y ampliar su base con el conglomerado heterogéneo de elementos pequeño-burgueses que lo llevó al poder en 1958. Enumeramos esos elementos en el N° 12 de "Revolución" (abril de 1959): "Profesionales, intelectuales y burocratas, desecorados de prosperidad y seguridad, de publicidad y prestigio, y angustiados por una situación inestable, limitada y oscura. Inquietudines de vuelta", utilizados, desorientados y frustrados por veinte años de maniobras y fracasos del stalinismo y del socialismo amarillado, y desesos ahora, ya en el ocaso, de disfrutar de algún modo de contacto o participación en las realidades del poder. Jóvenes "progresistas", impregnados ya, pese a sus pocos años, del espíritu dual, escéptico y oportunista de viejos políticos situados más allá del bien y del mal. Aventureros y arribistas, para los que la política es una variante "degrada" y respetable de la "estafa y el latrocinio".

En relación a todos estos elementos, el gobierno tolera y estimula la continuidad del "malón dirigido hacia los mi-

nisterios, las embajadas y las universidades, y hacia la colaboración fructuosa entre las áreas públicas y los intereses privados". A esto se relaciona en parte la proliferación de escándalos y negocios que son ya del dominio público; devaluación monetaria, exportación de cereales, negociaciones petroleras, "Fávaro Blanco", contraste entre las proclamas de austeridad y el lujo y prebendas de auto-permiten los altos funcionarios.

Como el deseo de éste de ampliar su precaria, casi inexistente base política.

Otra línea importante en este proceso está dada por las tendencias más o menos críticas que se esbozan en el propio gobierno y en la UCR. Las mismas resultan de la influencia de varios factores; primordialmente: la preocupación de algunos dirigentes con ambiciones electorales por no "quemarse" definitivamente al aparecer comprometidos, sin reservas ni reservas, con los aspectos más repudiados de la política oficial; y la tolerancia y promoción por el gobierno de estas tendencias pseudo-críticas, como medio de canalizar en forma tolerable un descontento de abajo que podría derivar a la "subversión" incontralada.

A este orden de cosas responde: la actuación de la "Liga de Gobernadores" y de legisladores crististas en diversos coquetos sindicales; la demagogia obrerista y agrarista del equipo alendista en la Peña de Buenos Aires; la reciente declaración del Comité Nacional de la UCR, que leyó por radio el Senador García. Esta última dice que la UCR "discrepa" con algunas de las medidas de represión adoptadas por el gobierno, y pide que el plan económico sea modificado para hacerlo más soportable para los sectores menos pudientes; no se abandona la posición de "apoyo, control y crítica" con relación al gobierno pero llama a los granalistas a colaborar con aquél (La Razón, abril 21 de 1959).

Finalmente, como complemento de su búsqueda de apoyo activo el gobierno intenta jugar en su favor, como apoyo pasivo: la incapacidad y reaccionarismo de las fuerzas opuestas (sindicales y políticas), sus crisis internas, etc.; el temor ante las consecuencias negativas que derivaría de un golpe de estado y la aparición consistente del gobierno como el famoso "mal menor".

(En otras notas de este número se analiza el poco éxito en general de estas tentativas).

operando lentamente aun dentro del peronismo, parece algo haber ganado terreno veritaderamente, y existe entonces "el peligro de que sectores decisivos del electorado se vuelquen hacia el peronismo, hacia la izquierda o hacia cualquier extremismo que surja como sustituto oriño de las izquierdas tradicionales" (La Razón, 17 de marzo de 1959).

Estos temores se ven acentuados no sólo por el impacto visible del proceso objetivo sobre las masas, sino también por el hecho de que éstas van rebasando o repudiando cada vez más a las viejas direcciones, especialmente al peronismo, los dos radicalismos y a otras formaciones centradas de diverso pelaje. La reciente elección de Mendoza, por ejemplo, demuestra el proceso

POR LAS BUENAS O POR LAS MALAS

En números anteriores y en varias notas del presente, hemos analizado como el deterioro de la situación económica agrava la puja entre los grupos sociales por el reparto de una renta nacional menguante, así como el descontento de todos por la imposibilidad de un desenlace rápido y duradero por esa puja. Ello contribuye más aún a revelar la debilidad e ineficacia de el actual gobierno, su falta de apoyo popular, su aventurismo y corrupción. Se perfila una evidente situación de anarquía, en la cual, cada clase, cada subgrupo, cada rama de las Fuerzas Armadas, cada resorte administrativo, cada familia, cada lista o partidaria, tienden a actuar por su cuenta, y a agravar de ese modo, más todavía, una situación general no muy distante del caos. En casi todos los sectores del país se va difundiendo una

sensación general de inseguridad, miedo e irritación, y una evolución favorable al autoritarismo y a la persecución política y económica (La Prensa, abril 30). Otra es el comentario del semanario falanxiguerista Mayoría (abril 30), sobre la última crisis de neurosis sediciosa, en el que se pregunta si "vamos a tornar a la anarquía del año 20, y cualquiera que alee la voz la agitación se creará con derecho a gobernar".

A través de este proceso, la reacción granburguesa va buscando reagruparse en un nuevo eje político que asegure el mejor funcionamiento del mecanismo de explotación y aplastamiento de las masas. Todo apunta a diversos grupos para presionar, desde dentro y desde afuera, por las buenas o por las malas, para lograr el control del Estado. La marcha al reagrupamiento y la puja por el poder se van cum-

pliendo en forma contradictoria y zigzagueante, a través del choque de los numerosos intereses económicos, políticos, militares, ideológicos y personales, tanto internos como mundiales, que se oponen y cruzan. En esta nota nos limitaremos a indicar esquemáticamente algunas de estas tendencias.

Una rama del gorilismo considera la irrupción triunfante de Estados Unidos en el país, la debilidad creciente del gobierno y la amenaza de futuras convulsiones incontrolables, y trabaja por un golpe al más corto plazo posible (línea británica; Rojas, Zabala Ortiz, Améstor Ghidoli).

Otro sector gorila (Aramburu, Sabatini, Larraide, Alsegaray; línea proyanqui), cree que el golpe es inoportuno y peligroso. Tienen en cuenta la inmadurez relativa

(Sigue en la página 4)

En consecuencia, no se han producido hasta el momento inversiones de capital privado norteamericano que sean realmente considerables, y las pocas producidas van acompañadas de condiciones explotivas (reducción de gastos estatales, desocupación, liquidación de convenios colectivos de trabajo).

El gobierno no ha podido entonces contar con una avalancha de inversiones que atienda en parte, aunque sea parcial y transitoriamente, los efectos negativos e impopulares del Plan de Austeridad. Ello ha contribuido a que la situación económica, social y política se vaya deteriorando a ritmo impresionante; se multiplican las tensiones y con-



Escribe MARCOS KAPLAN

Un requisito central en la vasta empresa de entrega al imperialismo, de sometimiento a los grupos del privilegio y de explotación y miseria en masa, a que se reduce el "realismo" del gobierno anti-nacional y anti-popular, lo constituye la provisión de mano de obra abundante, dócil y barata. Ello exige a su vez, la promoción planificada de la desocupación, la pobreza generalizada y la paz social impuesta a palos.

PAZ SOCIAL... EN LA CARCEL Y EN EL CEMENTERIO

Internacional al crédito de 329 millones de dólares, se refiere a impedir los aumentos "excesivos" de sueldos y salarios mientras rija el Plan de Austeridad (hasta después de 1960 por lo menos).

El mecanismo montado para cumplir con el auto imperial se integra con múltiples resortes. La liquidación de empresas medianas y chicas (crisis económica, competencia de consorcios imperialistas, política oficial), se une a la reestructuración administrativa (teorías que imposibilitan tener otro trabajo), a la liquidación gradual del sistema jubilatorio (incumplimiento de la jubilación móvil del 82 por ciento), a las sanciones punitivas por huelgas, para ir creando el ejército industrial de reserva, la masa de desocupados necesaria para poder operar con costos laborales

"razonables" y aún "insolentes" exigencias sindicales. Para enfrentar la fatal protesta de masas ante esta política de hambre para la mayoría del pueblo, se sigue promoviendo, con todos los recursos políticos, financieros, de la dialéctica, y de la gran burguesía, la división, estancamiento e inoperancia de las organizaciones sindicales. Se recurre para ello a la corrupción directa, o bien a la utilización en alguna medida, de los dirigentes de las tres tendencias 42, 32, 19.

Es ya visible la acentuación de la operación anti-consumista, como arma de aplicación permanente y generalizada para marear y reprimir toda protesta sindical y política. A la presión de fuerzas de derecha, las intervenciones de sindicatos, a las movilizaciones militares de organismos gremiales en conflicto.

Es ya visible la acentuación de la operación anti-consumista, como arma de aplicación permanente y generalizada para marear y reprimir toda protesta sindical y política. A la presión de fuerzas de derecha, las intervenciones de sindicatos, a las movilizaciones militares de organismos gremiales en conflicto.

Por su parte, un diputado de la UCR, Dr. Enrique Parry, presenta un proyecto de ley por el cual se elevan las penas para un serie de delitos. Entre estos, "casualmente", se encuentran: muerte o lesiones a los agentes del orden público; contra la libertad de trabajo; delitos realizados con armas; incendios o estragos cometidos en tumultos o en grupos de personas; contra la seguridad, medios de transporte y de comunicaciones; desamor; atentado y resistencia a la autoridad. ¡Todo para que los militantes políticos, los participantes en manifestaciones públicas, los piquetes de huelguistas, y toda víctima futura de atropellos policíacos, vayan sabiendo a que atenerse y pongan las bridas con freno. Y cuando estos resortes ya no sean suficientes, quedan las "operaciones masacra" de mayor o menor envergadura, cuya conveniencia ha sido ya discutida por el gabinete con altos jefes militares.

Es fácilmente comprensible que la aplicación de esta política, exige cada vez más el apoyo de las Fuerzas Armadas, la multiplicación de privilegios y prebendas para las mismas, y la conversión de aquéllas en único elemento de "orden" y "eficacia" frente al descontento generalizado y las tendencias subversivas. Pero ya el presidente conservador Ramón Castillo descubrió, a su propia costa, que depender casi exclusivamente de las fuerzas armadas para gobernar puede constituir el camino más corto hacia la pérdida del poder.

SITUACION EN DETERIORO

garantías de orden, seguridad y eficacia que pueden esperarse del mismo. Ello es cierto, no sólo de Gran Bretaña y de los grupos "nacionales" vinculados a la misma, sectores políticos desplazados, etc., sino también de Estados Unidos de los grandes grupos nativo yanqui, de las Fuerzas Armadas, e incluso de altos funcionarios oficiales desgastados por el impacto de una tensión permanente y sin futuro cierto.

El elemento común en los descontentos de diverso tipo y origen que es dado advertir en las altas esferas del Gran Capital, le da el temor ante un hecho básico: "El proceso de izquierdización de las masas, que en el país se vino

de disociación interna y reagrupación del bloque electoral peronista; la búsqueda de nuevas representaciones políticas por sectores de la gran y pequeña burguesía; los tanteos de las masas proletarias entre el repudio a los viejos partidos y el resto de fidelidad al peronismo que se expresan en el votoblanqueamiento y el apoyo limitado y condicional a partidos de las viejas izquierdas; la derrota aplastante de la UCR, y el estancamiento de la UCR del Pueblo. Signos todos nada tranquilizantes para todos los que temen el agristamiento del viejo orden y la reorientación más o menos independiente de las masas.

LA MOVILIZACION EN LA UNION TRANSPORTES AUTOMOTOR

El problema de los Jubilados



Todo acontecimiento, aún el más sencillo, debe obligarnos a realizar un análisis profundo, que nos contate los innumerables interrogantes y dudas que se nos plantean a diario y aún mucho más, algunas nuevas, que al problema que nos afecta es la movilización militar.

No realizar un examen crítico constructivo, es escamotear una realidad que estamos viviendo, y perder la posibilidad de tener interesantes experiencias en nuestras manos —herramientas imprescindibles— para no ser los más miserables y poder conseguir una salida posible y real a nuestros problemas, que son comunes a toda la clase trabajadora.

Las fuerzas armadas, con su ejército de ocupación —de nuestros lugares de trabajo— custodios de la soberanía de las clases privilegiadas, y a su servicio exclusivo para lo que éstas necesitan mandar, cumplir fielmente el papel que les toca contra los trabajadores, como que son las fuerzas del orden y la tranquilidad patronal.

El estado de sitio, el plan Condesa, las movilizaciónes, son la variedad de recursos utilizados para la contención de la marcha en asonido del proletariado. Lo comprendiendo esto, es imprescindible para descubrir el tenue velo que cubren hechos tan claros.

En primera instancia, la movilización de los compañeros de U. T. A., detiene el proceso de revoluciones sociales (aumentos, mejoras) por el que están luchando todos los trabajadores, ante la ofensiva del plan de miseria y hambre impuesto por el muy injusto Fondo Monetario Internacional. Este problema no debe preocuparnos sólo los días fines

de mes, sino, ser un alerta constante y entender que éste sumergimiento económico es un recurso más para conseguir nuestro sometimiento, imposibilitándonos de llevar a cabo nuestra organización política. La imperiosa necesidad de recurrir a nuevas formas, nos obliga a un ejército de trabajo que sienta cimientos nuestra salud y cultura, acortando la existencia, privándonos de lecturas indispensables, y careciendo prácticamente de tiempo para desarrollar nuestra acción emancipadora.

No desmereceremos en su justo valor el sufrimiento físico y moral (detenciones), el daño material, (obligación de trabajar sin goce de estudio), la reclusión en cuarteles, las fajas, los castigos por aplicación del código de Movilizaciónes, ante errores o faltas leves, no afecados de medidas disciplinarias por los reclutamientos de la empresa, la incertidumbre cotidiana de trabajar en una atmósfera de penalidades atropellos, culpabilidad, etc. etc.

¿Y, ante todo esto, la dirección sindical que hace?

—Bajo de salud, graciosa, fue la contestación bien gráfica, y expresiva que dió un compañero días pasados.

La inoperancia de la dirección del gremio que crea aún hoy que una huelga sólo significa guardar los coches en las estaciones, esperando las soluciones de la actitud de este gobierno reaccionario, se agude el crecimiento en los Reveses Masas. Libre el gremio a la huelga, sin cuadros dirigentes capacitados política y sindicalmente, sin un esclarecimiento constante de las bases, cansando, gastando y volviendo escépticos a los compañeros, es trabajar consciente o inconscientemente para nuestros enemigos.

El sindicalismo puro, como "instrumento de presión", exclusiva económica de defensa, ya no puede cumplir las necesidades integrales de los trabajadores; la formación de un partido, organizado, dirigido y activado por militantes obreros tiene que ser la nueva meta para tiempos nuevos.

De todo esto debe surgir la firme voluntad de luchar por una dirección sindical combativa y consciente del imperativo revolucionario que vive la República, y que exige que los trabajadores concientizados intervengan activamente en el proceso de liberación de su situación.

Los compañeros que militamos ya en el Movimiento Izquierda Revolucionaria (Praxis) hemos puesto en la balanza las experiencias de los acontecimientos de estos días, enfocándonos con cruda realidad. Que el mes de Mayo, que inicia su primer día recordando el martirio de los ahogados en Chicago, nos sirva para iniciar todos los días juntos, esta tarea en que estamos empeñados, ir dando las bases del instrumento no ya sólo de defensa, sino de ofensiva y ataque; el Partido Revolucionario de los trabajadores.

[No olvidar, que en estos momentos no avanzan signíficó retroceder]

PAULO EMATI

tranquila desazón, enfrentados al pavoroso problema que los han llevado los que dirigen los poderes del Estado.

Porque si bien la situación de los trabajadores es grave en la actualidad, la de los jubilados es inmensamente peor, y esto por varias razones: Su avanzada edad que no les permite, por lo general, realizar ninguna tarea para atenuar sus reducidas entradas, con el agravante que cuando pueden hacerlo son explotados miserablemente aprovechando su situación de jubilados; también por la imposibilidad de luchar organizadamente como ya se hizo con los trabajadores en actividad; y por otro lado si consideramos los conflictos que crean a esa altura de la vida la enfermedad, la inseguridad en la mañana, el sentirse una carga para los familiares que deben ayudarlo, etc. se podrá tener una idea aproximada de la desesperada situación.

Mientras tanto la desprecocupación del gobierno para poner en práctica las medidas tendientes a aliviar la triste suerte de los compañeros jubilados, es una prueba más que aportamos a nuestra afirmación sobre el carácter clasista del Estado. En efecto, el Estado, con la ley por la que se establece lo siguiente: "El haber de la jubilación ordinaria será equivalente al 82% del 6% de la remuneración mensual asignada al cargo, oficio o función de mayor jerarquía que hubiese desempeñado el jubilado en el Art. 169 de la ley que comentamos, establece textualmente: "El po-

der Ejecutivo reclamará la presente ley dentro de un término no mayor de 90 días". Vale decir que dicho término venció el 11 de enero pasado, sin que hasta el momento se vislumbre la posibilidad de cumplir con dicho requisito legal.

Después de esto ¿Cabe alguna duda respecto a los intereses que defiende el Estado? Evidentemente la solución no podrá darla un gobierno que representa a los intereses del gran capital nacional e imperialista. Sólo un gobierno que frente a estos trabajadores podrá dar solución efectiva a este problema por medio de leyes sociales que den al hombre la seguridad de que en el caso de su vida gozará de una existencia digna como justo premio a su dedicación al trabajo febril y creativo.

Angel Marini

Nuestro Movimiento

La huelga de Sanidad, traicionada y entregada por sus dirigentes, sirvientes del Gobierno Patronal, ha desmoralizado circunstancialmente al gremio. Sabemos que, aprovechando esto, en casi todos los Laboratorios ha comenzado una lenta pero bien coordinada campaña de venganza y represión patronal. Los compañeros más combativos, los que integraron pliques, los más conscientes y valerosos, que jugaron y los que sabe la Patronal que se volverán a jugar, están echados a la calle poco a poco. Los delegados, transformados en guardianes del orden (patronal), nombrados un dedo. El Sindicato, con su acostumbrada "elasticidad", respalda el Estado de Derecho. Y es lógico, El Gobierno, defensor de los intereses de la burguesía y del imperialismo, utiliza todos los medios para quebrar el espíritu de lucha y la unidad de los trabajadores. Por eso, la organización de dirigentes, sean delegados o miembros de la Comisión Directiva forma parte del plan general, que incluye, entre otras cosas, bombas de gases, balas blancas, cárcel, movilizaciones, etc. etc.

Por lo que todo delegado es "convertido" por la Patronal, segura de su fuerza. Y lo que no acepta el trato, afuera. Hasta los que serán elegidos, son amenazados de antemano.

El gremio, y la Clase Obrera en general, deben extraer de esto una experiencia y comenzar a CAMBIAR DE TACTICA. El Sindicato, concebido como hasta ahora, ya no sirve. Cuando los dirigentes no pueden ser comprados, la organización

Por la Libertad de Héctor Cattólica

Héctor Domingo Cattólica sigue preso. A un mes de su detención sigue preso el periodista, poeta y escritor, Héctor D. Cattólica.

El juez ordenó su libertad, pero sigue preso ¿por qué no sabemos? no conocemos ninguna causa que podría justificar su cautiverio y las autoridades competentes (competentes) si siquiera se dignaron presentar su no una justificación, sino ni siquiera un pretexto para su proceder.

Y nosotros seguimos con nuestra acción a favor de su libertad. Queremos su libertad, la exigimos, pero libertad, con magnitud, no sólo su exoneración, sino la libertad que le corresponde en justicia, que sólo por la puerta grande, con la frente alta, que le sean reconocidos los derechos de ciudadano y de periodista que su propiedad inalienable y podemos ello no sólo para él, sino para todos nosotros, porque admitir su exoneración es admitir el fin de la libertad, y admitir su exoneración como gracia otorgada, es admitir que no nos existe derecho a ser libres, es admitir que nuestra libertad es una dádiva que nos puede ser otorgada o quitada en cualquier momento, es admitir que nuestra libertad es propiedad ajena, es admitir que no nos corresponde una libertad propia, es traicionar nuestra propia libertad.

Y nosotros no estamos dispuestos a aceptar que se traicione nuestra libertad con todos los medios a nuestro alcance. Defenderemos nuestra libertad con todos los medios a nuestro alcance.

No queremos que se exclame: ¡Pobre Héctor! ¡Hay que tratar de ponerlo en libertad! Hay que movilizar relaciones, gente de prestigio, gente influyente, sería, organizaciones respetables, pero no se trata de oponerse, no a la prensa política ¡Podrían sospechar, horror, que el juez Héctor tenía ideas políticas! ¡No, es un intelectual, que no tiene ideas políticas!

Podríamos rejugarnos tras el argumento de que Héctor Domingo Cattólica no pertenece a ningún partido político, ni ejercía ninguna función sindical. Pero su obra tiene un claro sentido político y social, a favor de la libertad del hombre y de los derechos que componen esta libertad, y en contra de la explotación del hombre y en especial en contra del imperialismo.

El siempre defendió el derecho del hombre de organizarse para la lucha política y gremial y si no pertenecía a un partido determinado, ello se debe sólo a que no veía reflejada plenamente su posición política y social en ninguno de los partidos existentes.

Hacer su defensa en el caso de su no pertenencia partidaria, sería traicionar su idea y lo que es más grave aún, hacer অপক্ষিক el ejercicio de un derecho ciudadano como pretexto que podría justificar su encarcelamiento.

Nuestros exigimos por lo tanto su libertad plena y su transformación a su propia libertad profesional en libertad real, con pleno ejercicio de nuestros derechos políticos como los demás derechos ciudadanos.

Es este el sentido claro de nuestra acción: comprometernos en nuestra justa lucha hasta que se haga justicia.

En nombre de amigos y compañeros de trabajo: Roberto Preiser

En momentos de cerrar esta edición nos comunican que el compañero Cattólica ha sido puesto en libertad.

Maniobra Patronal

Una solicitud de compañeros trabajadores de la planta de montaje de motocicletas I.S.O., publicamos el siguiente comunicado:

"LOS OBREROS DE LA PLANTA DE MANTAJE DE MOTONETAS I.S.O. DENUNCIAN ANTE LA OPINION PUBLICA"

Maniobra antiobrera de la Empresa Capitalista Rodomat. Los obreros de la Planta de armado de MOTONETAS I.S.O., Murguiondo, nos comunican ante la opinión pública, que el reparto de la planta RODOMAT S. S. C. y Cia., uno de cuyos accionistas es la planta de I. S. O., pretendiendo mantener los actuales y desahuciosos precios por cada unidad, a la vez que intentando reducir la unidad y combatividad del movimiento obrero en la planta de montaje, viene depauperando en fuerza arbeits a su gran cantidad de compañeros con el pretexto de falta de trabajo, pero DENUNCIAMOS QUE ESTE ARGUMENTO ES FALSO.

Es una de las tantas mentiras a las que nos tiene acostumbrados los patronos; la falta de trabajo no es tal, pues las unidades que se deberían armar en la planta de Murguiondo son armadas en la planta que RODOMAT posee en la calle Cabrera.

Con esta actitud lo que pretende el PILLO CAPITALISTA de RODOMAT es, de reducir la unidad y combatividad, es la explotación del obrero, porque en la planta de la calle CABRERA existe un Convenio de la Rama Metalúrgica que es mucho más justo que el Convenio en vigencia del Sindicato del Mecánico Automotor.

Como se ve, es una TIPICA MANIOBRA CAPITALISTA, puesta a costa del sufrimiento y la desocupación obrera de mantener en las fabulosas ganancias de la Empresa, a la vez que se aumentan los precios de las unidades I.S.O.

¿CUAL ES LA GANANCIA DE LA PLANTA I.S.O. MURGIUNDO EN 120 MESES?

\$ 150.000.000.—

Maniobra Patronal

Estos millones se ganan a costa del trabajo y de los sufrimientos de los obreros y en gran medida de los propios empresarios.

Posteriormente, en el próximo comunicado, daremos a conocer algunos de los datos que caracterizan a estos capitalistas en sus manejos comerciales.

Mientras tanto los obreros de I.S.O. se mantendrán firmes en su lucha por la unidad y combatividad esta maniobra Patronal.

En nombre de los compañeros de la planta de I.S.O. de CHIA. Acémata la Comisión Intersectorial solicita a los compañeros de la planta sita en la calle Cabrera, que se nieguen a armar motocicletas para ayudar, de esta forma, a que tengan éxito las medidas de defensa que se tomarán en la fábrica de Murguiondo desde han sido despedidos otros 22 trabajadores.

BOLIVIA

(Viene de la página 2)

denial" en las elecciones de junio de 1962, para un eventual "piloto" "político" en la vía boliviana que culminará con un presidente grato a los yanquis y capaz de concluir sin cortapisas con lo que queda del programa revolucionario que se inició en abril de 1952. Pero la izquierda no está interesada en Bolivia. Fraccionada, limitada políticamente y perseguida con saña, debe ser superada

por los acontecimientos. Estos próximos acontecimientos obligarán al equipo de Lechin a tomar una postura definitiva ante las masas y posibilitará con las crecientes experiencias políticas, la estructuración y formación de una sólida vanguardia revolucionaria. En Bolivia es lo único que falta para que los trabajadores bolivianos el camino del poder. Los planes revolucionarios se acordarán en el país del altiplano,

POR LAS BUENAS O POR LAS MALAS

(Viene de la Pág. 3)

condiciones, la impopularidad de las dictaduras militares, el hecho de que la renouación peronista y/o menemista, dentro del voto de EREU, y el futuro electoral de ciertas figuras de la tendencia general Aramburu (por ejemplo). Se busca entonces el copamiento gradual del nuevo gobierno sin cambio brusco de su primera figura, por la liquidación de los equipos asociados de los de peronismo, comunismo, frigerismo, etc., y su reemplazo por "padres de la patria" dignos de confianza. Esta tendencia, que exprime la amenaza de golpe como medio para decidir al gobierno a cambiar de equipo, se expresa a través del "Corro de la Parde" del lanzamiento progresivo del general Aramburu como figura prócer candidato y de las declaraciones anti-golpistas de este último (por ejemplo en Río de Janeiro el 22 de abril).

Los falangistas tipo "Arel y Hacia" que han recibido el reparto la función opositista, dejan deslizar frases justificativas de una posición golpista, por ejemplo cuando se preguntan si alguien tiene derecho a exigirle (al pueblo) que mantenga su fe en el juego regular de las instituciones, y deshecho los anteriores y deshechos los anteriores de emergencia, dolorosamente

apto para poner fin al constante faheamiento de su vertiente "abuelito" (Arel y Blanco "abril 28").

En el seno mismo del gobierno, la tendencia Dragón Verde-Vitolo etc., busca agravar algunos problemas en la medida que ello demuestre la imposibilidad de cumplir con el plan Económico con apoyo popular, la inconveniencia de los planes de integración nacional propiamente los de Gelsi, Zanichelli y Ueltschi, y la necesidad de una dictadura militar disimulada apenas por los últimos vestigios del llamado "Estado de Derecho", o sin ellas.

No puede descartarse la posibilidad de que esta línea haya favorecido —o por lo menos no haya hecho nada por impedir— el desastre de Mendoza. Así lo demostrarían las críticas de funcionarios federales, dirigentes y legisladores ucristas, contra la gestión del gobernador Ueltschi, a cuyo cargo se venía de ineptitud y de colaboracionismo con peronistas y comunistas, solicitando la intervención a Mendoza. Por otro lado, los elementos vinculados a Ueltschi arrojan la culpa de la derrota a la política económica y general del gobierno nacional y a su interferencia en las actividades de la provincia; y dicen que la fracción Pueblo y

Problema Vecinal

En nuestra tarea de pulir constantemente la situación de trabajo y de vida de la clase obrera hemos tomado contacto con una barriada que por su actitud progresista frente a los problemas que la afectan vamos a resaltar brevemente.

Se trata de los vecinos de "Los Manzaneros" (ampliación Villa Bouché) que hace un año organizaron la Unión Vecinal "Coronel Pringles" con miras a la solución de sus propios problemas. Así está barriada formada en su mayor parte por obreros textiles de UTA y de la Construcción, eligió dentro de su propio seno a un comité de luchadores para resolver algunas situaciones que desahucio el tratamiento de constante crecimiento y el nivel de vida del barrio. Efectivamente ya han conseguido obtener el suministro de energía eléctrica y la construcción de una escuela para los 400 niños que hasta el momento tuvieron que trasladarse a otras muy distantes (ambos trabajos se realizaron en el curso de los meses subsiguientes). Además han conseguido la formación de un Centro Sanitario que se está construyendo. Tienen también y han comenzado a dictar cursos primarios de otros oficios que permitan a la barriada elevarse.

En segundo lugar, la elección al interior de autoridades emanadas de entre ellos mismos, es decir de entre quienes tienen iguales problemas e intereses y la distribución de los cargos en íntima conexión con la capacidad de vida del barrio. Efectivamente de los elegidos, les permite practicar en forma concreta el ejercicio de una auténtica representación por su comunidad organizada. Interesante destacar que aquellas personas que no pudieron o no quisieron cumplir con el mandato fueron automáticamente removidos de los cargos. Por otra parte, se han propuesto el enlace con otras unidades similares de barriadas vecinales a fin de propender, mutuamente, al planteo y solución de problemas.

Esperemos que continen en esta tarea, como así también que amplíen sus conexiones con fábricas y otras unidades obreras. En primer lugar, el hecho de que se

VIDA DEL MOVIMIENTO

El 18 de abril viajó a Córdoba una delegación del Movimiento Izquierda Revolucionaria (Praxis). El compañero Kaplan dictó una conferencia sobre "Balance y Perspectivas de la Realidad Nacional", en el Aula Magna de la Facultad de Ingeniería y bajo patrocinio del Centro de Estudios de Medicina de la U. C., con gran éxito de público. Simultáneamente, la delegación dió varias charlas de capacitación y exposición de un grupo local constituido por numerosos adherentes y con grandes perspectivas de trabajo, sobre todo en frentes gremiales de ese importante centro industrial y político.

El movimiento ha mejorado considerablemente sus posibilidades de trabajo y expansión en los medios sindicales y políticos de la Zona Neoccha. Próximamente podremos informar a los compañeros y adherentes del movimiento sobre importantes novedades al respecto.

Importantes progresos se han realizado en la tarea de coordinación y trabajo en común con movimientos similares al nuestro en países latinoamericanos. Sobre la tarea del M. I. R. (Praxis) en el plano internacional y latinoamericano, informaremos próximamente.

Seguindo la tendencia cada vez más frecuente de las renuncias de militantes de izquierda de viejos partidos y su ingreso al M. I. R. (Praxis), mencionamos que una serie de militantes jóvenes del Partido Socialista (secretario Muñiz), de la Plata, a Mr del Plata, etc., han tomado tal actitud; tales como Néstor Gerchunoff, Osvaldo Acosta, Luis Montalbo, Gaiburg, etc.

Partido de la UCRH mendocina, que responde al Ministro Vitolo, habría hecho "más daño" al partido que dado la "oposición". Finalmente, con la posición de Ueltschi se habría solidarizado los gobernadores Gelsi y Zanichelli, que pedirían al doctor Arturo Frondizi la rectificación de su política y formarían un frente común para hacer cumplir la política de integración y el famoso "programa del 23 de febrero" (La Prensa, abril 20).

Alrededor del 23 de abril, equipos militares gorilas y falangistas exigieron al Presidente, bajo amenaza de golpe, la ruptura efectiva y permanente con peronistas, comunistas, frigeristas etc. El Poder Ejecutivo capó el golpe momentáneamente, aceptando las exigencias y actuando la política de represión anti-hiperinflacionista, anti-obrera etc. Ello no hace más que agravar el trágico círculo vicioso en que se debate el gobierno: la falta de apoyo popular lo entrega a elementos de reacción y lo hacen su prisionero, y lo arrojarán definitivamente del poder cuando ya no les sirva para nada.

RECTIFICACION

A requerimiento del señor Mario Bugheda se hace constar que por error, el aludido aparece firmando el manifiesto de renuncia a la UCRH e ingreso al Movimiento Izquierda Revolucionaria (Praxis) aparecido en el número de febrero del etc. año de este periódico. Aclaramos que el manifiesto en ningún momento estuvo vinculado con este movimiento.

REVOLUCION

ORGANO DEL MOVIMIENTO IZQUIERDA REVOLUCIONARIA (PRAXIS)

Director Responsable: MARCOS KAPLAN
Casilla de Correo Central No 478
Año IV - No 25
MAYO DE 1960
PRECIO: \$ 2.000

Registro de la Propiedad Intelectual No 514.850
DISTRIBUIDORA "RINCON" S. R. L. - Casilla de Correo Central No 478
Avenida Azopardo 2401 - Avda. Provenza Buenos Aires
T. 5. 701-7471

Suscribase a Revolución

Tarifas	Común	Adherente
12 números	m\$n. 25.—	m\$n. 50.—
24	m\$n. 50.—	m\$n. 100.—

Solicito una suscripción por... números a partir del número... inclusive.

Nombre y Apellido...
Calle... No...
Localidad...
Prov. o Gobernación... F.C.N. ...

Remita el importe por giro postal o cheque a la orden de Marcos T. Kaplan, Casilla de Correo Central No 4739 Buenos Aires